

学びや

タイムスリップ

が児童の食べ物でした。
ただし、終戦後すぐに
食糧難が解消されたわけ
ではありません。「玉音

放送」の翌日、1945年(昭和20)8月16日の緊急全市学校長会議で、知事より「皇國再建」のための「食糧増産」強化の方針が伝えられま

終戦直前は、物資不足の中で食べる物がなく、麦わらを粉にしてメリケン粉で固めただけのいわゆる「黒パン」が給食で出されるなど、今日では

終戦直前は、物資不足の中で食べる物がなく、麦わらを粉にしてメリケン粉で固めただけのいわゆる「黒パン」が給食で出されるなど、今日では

終戦直後には、終戦後少国民には、終戦後

少国民には、終戦後前の大蔵正成は、南朝の

大蔵正成は、南朝の

の

食糧増産は、敗戦国日本が直面した大きな課題で、飢えと栄養不足は、成が足利尊氏の大軍を迎へて、当時の様子をリアルに映し出しています。

一方、京都市でも児童が労働力として動員され、たとされる場所です。一方、京都市でも児童が労働力として動員され、たとされる場所です。

向ける「教育」的記事が掲載されています。眞偽のほんと分かりませんが、このように児童を労働へと

向ける「教育」的記事が掲載されています。眞偽のほんと分かりませんが、このように児童を労働へと

の

労働力で動員され続け

口にすることのないもの

櫻井駅跡にふるふるふ鍬

桜井駅の跡にかかる櫻井駅跡

桜井駅の跡にかかる櫻井駅跡

桜井駅の跡にかかる櫻井駅跡

桜井駅の跡にかかる櫻井駅跡

高橋千代女、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

の大きさで、源水の手でむかとじょ

写真1、櫻井駅跡にふるふ鍬の記事(週刊少国民)
1945年9月16・23日)

写真2、本年度食糧増産実績概要(本校教育之概要 宮陰国民学校 宮陰青年学校下より)――岩陰国民学校、46年10月

ふ鍬の記事(週刊少国民)
1945年9月16・23日)
このように1ヶ月前まで「聖地」のようないいを受けていた「櫻井駅」

が鍬を下ろし、開墾して

いるのです。

△

今回紹介した資料は、

学校歴史博物館(下京区)

で開催中の企画展「戦争と学校―戦後70年をむかえて」で展示しています

(京都市学校歴史博物館

学芸員 和崎光太郎)

総面積は1万数千坪と書

名されたこの畑は、近く

で開催中の企画展「戦争

と学校―戦後70年をむかえて」で展示しています

(京都市学校歴史博物館

学芸員 和崎光太郎)

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の

の